Demanda la IP avanzar en las reformas estructurales (El Financiero 26/03/09)

Demanda la IP avanzar en las reformas estructurales (El Financiero 26/03/09) Isabel Becerril Jueves, 26 de marzo de 2009 Atorada, la agenda de competitividad.La plataforma petrolera está en picada: Paredes.Sugiere Canadá permitir la inversión privada. Tanto empresarios mexicanos como canadienses calificaron de "enorme" la necesidad de las reformas estructurales en México, principalmente la energética y la laboral. No obstante, los hombres de negocios mexicanos advirtieron que nuestro país debe avanzar también en la agenda de competitividad, que no ha mostrado grandes avances en lo que va del sexenio calderonista. Armando Paredes Arroyo-Loza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), acusó que en México desafortunadamente siempre hay grupos políticos que se oponen a las reformas estructurales que aún faltan, y su argumento es que no es el momento adecuado para realizarlas, mientras que una de las que más se requiere es la energética, no sólo la petrolera. La realidad es que en México la plataforma petrolera está en picada y los precios del crudo son bajos. De ahí la urgencia de abrir el sector energético a la inversión privada, apuntó. Con relación a la competitividad destacó que su gremio entregó al gobierno y a los legisladores una propuesta de 111 puntos, de los cuales a lo mucho se han desahogado 20. En el foro "México-Canadá: Socios claves en tiempos críticos", realizado por la Cámara de Comercio del Canadá (CanCham), Paredes manifestó su preocupación por la imagen de que el país es inseguro que se ha difundido en el exterior. Señaló que en México se está dando un combate frontal al crimen organizado, y aclaró que no es en todo el país, porque el problema está focalizado en algunos estados. Ante los empresarios canadienses comentó que la iniciativa privada de México promueve en el Congreso de la Unión que se permita la inversión particular al 100 por ciento en el sector telecomunicaciones, y en los litorales (playas). Tomás de D'Aquino, presidente del Consejo Canadiense de Jefes Ejecutivos, habló de la privatización del sector energético en Canadá y señaló que en México debe permitirse la privatización en esta área. Dijo, no obstante, que el gobierno debe asegurarse de que el control de las empresas no caiga en manos de uno o dos individuos. Anotó que los mexicanos deben estar conscientes de la necesidad de la reforma energética, para con ello contribuir al desarrollo de la nación. Ventaja México cuenta con una ventaja de gran trascendencia en cuanto a recursos energéticos, y se debe considerar la demanda de productos derivados de este sector que tendrá en los próximos 30 años. Citó como ejemplo que en Canadá la mayoría de los activos energéticos están en manos de compañías privadas canadienses, lo que ha permitido que estas empresas sean de las más avanzadas del mundo. Roberto Newell, director general del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), señaló que más que una recesión económica. Estados Unidos registra una transformación que conlleva una reestructuración de la economía global. Sostuvo que la economía de EU seguirá siendo una de las más grandes en el mundo, pero a diferencia del pasado habrá otras, como la de China, que ganará más terreno y, por tanto, el poder de la Unión Americana quedará acotado. Precisó que México deberá replantear cómo reducir sus exportaciones al mercado estadounidense y cómo diversificarlas a otras partes del planeta. George Haynal, vicepresidente senior de Bombardier, dijo que por parte de su empresa existe una gran confianza en la evolución de la economía mexicana. Prueba de ello, apuntó, es la reciente inversión de la firma en la planta de Querétaro por 250 millones de dólares.